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Celso Bender

Reforma do IPE Saúde é aprovada na 
Assembleia Legislativa do Rio Grande do Sul

Ciclone extratropical 

Rastros de destruição: temporal causou 16 mortes 
e deixou milhares de desalojados e desabrigados

Governo do RS

Proposta do governo estadual, projeto de lei complementar recebeu apoio de 36 deputados, 
tendo 16 votos contrários; sessão foi marcada por protestos e polêmicas

Fortes chuvas que atingiram o RS na madrugada da sexta-feira, 16/06, causaram prejuízos em 
diversos municípios gaúchos; Bento lançou campanha para ajudar cidades mais atingidas
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31ª ExpoBento e 18ª 
Fenavinho conquistam 
público e negócios

Sucesso

As edições de 2023 da feira e da festa 
reuniram mais de 262 mil visitantes e 
entraram para a história com graça, diversão 
e inúmeras oportunidades

Bento Gonçalves registra 
20º homicídio de 2023

Crime

Segurança | 3

Jonas Felipe de Freitas Velho, de 31 
anos, foi morto a tiros em uma escadaria 
localizada na rua Balduíno Valduga, no 
bairro Zatt

O frio vem com tudo? 
Saiba como será o 
inverno de 2023 no RS

Geral | 5

A estação chegou ao Hemisfério Sul na 
última quarta, 21/06; este será o 1º ano 
nesta década em que o inverno estará sob 
o El Niño

Temperaturas negativas

Augusto Tomasi/Vagão Filmes



SERRANOSSA | Sexta-feira, 23 de junho de 20232

Inverno com Saúde

Mais de 40 pessoas já foram 
atendidas no horário ampliado
Ação será realizada 
novamente na 
próxima segunda-
feira, 26/06

Na última segunda-feira, 
19/06, mais uma etapa do pro-
grama Inverno com Saúde teve 
prosseguimento em Bento Gon-
çalves, quando as unidades bá-
sicas de saúde dos bairros Santa 
Helena, Vila Nova II e Municipal 
realizaram o atendimento am-
pliado no horário vespertino.

De acordo com a prefeitura, 
cerca de 47 pessoas foram aten-
didas com consultas e outras 
oito procuraram as unidades 
para realizar vacinação.

O prefeito de Bento Gonçal-
ves, Diogo Segabinazzi Siqueira, 
e o secretário da Saúde, Gilberto 
Junior, estiveram presentes nas 
unidades de saúde, avaliando o 
andamento do programa.

“Dentro do planejamento 
da secretaria surgiu essa neces-
sidade de ampliação de horário 
nos dias de maior fluxo na Uni-
dade de Pronto Atendimento 
(UPA) e no Pronto Atendimento 
da Zona Norte. Começamos a ve-
rificar os primeiros resultados 

com diminuição nos números 
de atendimentos na UPA que ca-
íram de 600 por dia, para cerca 
de 400”, disse o secretário.

Na próxima segunda-feira, 
26/06, as mesmas unidades de 
saúde estarão realizando o aten-
dimento ampliado, das 17h30 
até às 21h.

Também seguem os aten-
dimentos durante o dia nas 
Unidades Básicas de Saúde, 
desafogando a UPA e o PA Zona 
Norte. Cada UBS está realizando 
as consultas médicas através de 
fichas disponibilizadas diaria-
mente, conforme cronograma 
local de atendimentos, e por 
agendamentos.

Solidariedade

Garibaldi destina doações para 
famílias atingidas pelo ciclone
Donativos foram 
levados para São 
Sebastião do Caí, um 
dos municípios que 
mais sofreu com os 
impactados das fortes 
chuvas

Em uma ação organizada 
pelo movimento Corrente do 
Bem, com apoio da secretaria 
Municipal de Habitação e Assis-
tência Social de Garibaldi e de 
outras entidades, na última ter-
ça-feira, 20/06, foram destinados 
donativos para ajudar os atingi-
dos pela chuva em São Sebastião 
do Caí.

Em razão da passagem de um 
ciclone extratropical (leia mais 
na página 6), diversas famílias 
perderam seus bens materiais. 
Os municípios mais afetados fo-
ram Esteio, Gravataí, São Leopol-
do, Lindolfo Collor, Maratá, Ma-
quiné, Taquara, Novo Hamburgo, 
Três Forquilhas, Dois Irmãos, Ca-
raá, Parobé, São Sebastião do Caí 

e Sapiranga.
A ação resultou no envio 

de mais de duas mil peças de 
roupas, mais de 30 colchões, 44 
cobertores, 42 lençóis, 28 traves-
seiros, móveis, calçados e mais 
de 100 kits de limpeza. Os itens 
foram recebidos pelo Corpo de 
Bombeiros Militar, que fará a des-
tinação na cidade.
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Dengue
Nova vacina custará a partir de 
R$ 300 no Brasil

Aprovada para uso no Brasil 
pela Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) em março deste 
ano, a vacina Qdenga contra den-
gue, custará, no mínimo, R$ 301,27 
por dose nas clínicas do país. En-
tretanto, o valor final do imunizan-
te vai variar conforme a alíquota 
do ICMS em cada Estado, podendo 
chegar até a R$ 402,50.

O preço foi autorizado pela 
Câmara de Regulação do Mercado 

de Medicamentos da reguladora e 
publicado no início de junho.

NO SUS
A incorporação da vacina no 

Sistema Único de Saúde (SUS) de-
pende, ainda, de avaliação e aval 
da Comissão Nacional de Incorpo-
ração de Tecnologias no Sistema 
Único de Saúde para ser comprada 
e distribuída aos municípios.

A Qdenga promete eficácia 
de 80% para crianças de 4 anos a 

adultos de 60 e deverá ser aplicada 
em esquema de duas doses, com 
intervalo de três meses entre as 
aplicações. 

A sua produção foi realizada 
ao longo de quatro anos e meio, em 
mais de 20 mil crianças e adultos 
em 13 países da Ásia e América 
Latina. Segundo os resultados, ela 
previne 84% das hospitalizações 
causadas pela doença e evita 61% 
dos casos de dengue sintomática.

Mais Médicos
Senado aprova MP do programa 
e texto vai a sanção

O plenário do Senado aprovou, 
na terça-feira, 20/06, de forma sim-
bólica, a Medida Provisória 1.165 
de 2023, que reinstitui o programa 
Mais Médicos. Agora, o texto segue 
para sanção do presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT).

A medida abre a possibilida-
de de prorrogação de contratos e 
pagamento de indenizações para 
incentivar a atuação de médicos em 
áreas de difícil fixação. Além dis-
so, o médico intercambista poderá 
participar do programa por quatro 

anos, sem necessidade de revalidar 
o diploma. Antes, o período permi-
tido era de três anos.

Quem participou do Programa 
Mais Médicos por mais de quatro 
anos só poderá ser recontratado 
com revalidação do diploma.
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20º homicídio

Homem é morto a 
tiros no Zatt, em BG
A vítima foi 
identificada como 
Jonas Felipe de 
Freitas Velho, de 31 
anos

Um homem, identificado 
como Jonas Felipe de Freitas Ve-
lho, de 31 anos, foi encontrado 
morto em uma escadaria do bair-
ro Zatt, em Bento Gonçalves, com 
diversos ferimentos por disparos 
de arma de fogo, na noite da últi-
ma segunda-feira, 19/06.

De acordo com a Brigada 
Militar (BM), os agentes fo-
ram informados, por volta das 
20h55, de que teria um homem 
caído nas escadarias da rua Bal-
duino Valduga. Uma guarnição 
da BM se deslocou até o local, 
onde encontrou a vítima caída 
no chão.

O Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU) foi 
acionado para prestar socorro, 
mas devido à gravidade dos feri-
mentos, o homem já estava morto.

Segundo a Brigada Militar, 
a motivação e autoria do crime 
é desconhecida até o momento. 

A 1ª Delegacia de Polícia (1ª 
DP) de Bento Gonçalves irá in-
vestigar o caso. Este é o 20º ho-
micídio no município em 2023.

Segurança

Autor de ataque no Paraná é encontrado 
morto; dois adolescentes morreram
Luan Augusto, de 
16 anos, e Karoline 
Alves, de 17 anos, 
eram namorados

O autor do ataque ao Colégio 
Estadual Professora Helena Kolo-
dy, em Cambé, no Norte do Paraná, 
foi encontrado morto, na noite de 
terça-feira, 20/06, em uma das celas 
da Casa de Custódia de Londrina. 
Ele tinha 21 anos e era ex-aluno da 
escola.

Em nota, a secretaria da Se-
gurança Pública não detalha as 
circunstâncias da morte do ati-

rador. O órgão acrescenta que o 
Departamento de Polícia Penal 
do Estado do Paraná (DEPPEN) 
“já instalou procedimentos in-
ternos para apurar o caso”.

Duas pessoas morreram no 
ataque ocorrido na segunda-
-feira, 19/06. Na madrugada de 
terça, 20/06, o estudante Luan 
Augusto, de 16 anos, faleceu no 
Hospital Universitário de Lon-
drina. Ele é a segunda vítima 
dos disparos de arma de fogo 
feitos pelo atirador.

Além de Luan, morreu Ka-
roline Alves, 17, que era namo-
rada dele. Na segunda-feira, 
19/06, o casal foi atingido com 
tiros na cabeça pelo ex-aluno 
do colégio, que entrou na ins-

tituição de ensino dizendo que 
pediria o histórico escolar. Ele 
foi preso logo após o atentado. 

Outro suspeito, de 21 anos, tam-
bém acabou detido, acusado de 
ajudar a planejar o ataque.

Lençol térmico elétrico provoca 
princípio de incêndio em Bento

Quase

No início da tarde de do-
mingo, 18/06, por volta das 
13h, o Corpo de Bombeiros Mi-
litar (CBM) de Bento Gonçalves 
foi acionado, via telefone de 
emergência (193), para comba-
ter um princípio de incêndio em 
um apartamento localizado na 
rua Cestilho Gaspari, no bairro 
Progresso.

Ao chegar no local, a guar-
nição encontrou a residência 
aberta, mas com grande quan-
tidade de fumaça saindo do in-
terior. 

Segundo o CBM, os mora-
dores chegaram a utilizar um 
extintor de incêndio para extin-
guir as chamas que se concen-
travam no sofá da sala de estar.

De acordo com os bombei-
ros, foi constatado que as cha-
mas tiveram como origem um 
lençol térmico elétrico que esta-
va no local. 

O combate às chamas e a 
ventilação do ambiente foram 
realizados pela equipe. 

Segundo o Corpo de Bom-
beiros, ninguém ficou ferido.

Rápidas
Na noite de segunda, 

a BM aprendeu  um jovem 
de 14 anos em Vila Flores. 
A equipe, durante patrulha-
mento tático motorizado, na 
Linha Aimoré, localizou 10 
porções de maconha com o 
jovem, totalizando 74g.

Diante dos fatos, o menor 
foi encaminhado à Delegacia 
de Polícia, logo depois, libera-
do para seu responsável.

Rápidas
A Polícia Rodoviária 

Federal (PRF) e Guarda 
Municipal (GM) de Vacaria 
prenderam dois homens 
na madrugada de quarta-
-feira, 21/06, em uma ação 

que ocorreu na BR-285. Eles 
transportavam um revólver e 28 
pedras de crack. 

Com apoio da Guarda Mu-
nicipal, pai e filho, de 71 e 40 
anos, naturais de Getúlio Vargas, 
foram presos e encaminhados 
com a droga e a arma à polícia 
judiciária do município.
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Edição histórica

31ª ExpoBento e 18ª Fenavinho: mais de 262 mil visitantes 
prestigiaram a feira e festa em 11 dias de programação

A organização agradeceu aos participantes, desde todos os visitantes, até os quase 500 expositores

A 31ª edição da ExpoBento 
e a 18ª da Fenavinho chega-
ram ao fim no último domingo, 
18/06, renovando seus pre-
ceitos engajados na apresen-
tação de novidades aliados à 
manutenção de conceitos tra-
dicionais dos eventos. Assim, 
durante 11 dias, a mescla entre 
experiências – digitais e físicas 
– e atrativos clássicos da feira 
e da festa conjugaram a receita 
para mais uma edição de êxito.

“Temos a certeza de ter 
entregue aos expositores, aos 
patrocinadores, aos visitan-
tes e a toda comunidade, mais 
uma edição da feira e da festa 
à altura da representatividade 
desses grandes eventos”, disse o 
diretor-geral da 31ª ExpoBento, 
Bruno Benini.

Do dia 8 de junho, quando 
feira e festa foram abertas, até 
o dia 18, circularam pelo Par-
que de Eventos mais de 262 mil 
pessoas que aproveitaram pro-
dutos e serviços de quase 500 
marcas.

Depois dessa maratona que 
deve proporcionar negócios na 
casa de pelo menos R$ 40 mi-
lhões, contabilizando as cente-
nas de transações que a feira 
continua promovendo após 
sua conclusão, Benini só la-
mentou as condições climáticas 
que prejudicaram a visitação. 

Nada, entretanto, que tenha ti-
rado aquilo que mais importa: 
a satisfação do público e dos 
expositores. “É verdade que o 
fator climático infelizmente não 
colaborou da forma que gosta-
ríamos para o fluxo de visitan-
tes, com as fortes e recorrentes 
chuvas que acompanhamos 
nos últimos dias. Mesmo as-
sim, encerramos a edição com 
avaliação positiva dos números 
e, sobretudo, da qualidade das 
experiências que todos tiveram 
na ExpoBento e na Fenavinho”, 
comentou Benini.

Essa mesma sensação foi 
compartilhada pelo coordena-
dor do comitê da 18ª Fenavi-
nho. Rodrigo Valerio enalteceu 
o esforço coletivo da equipe na 
construção uma festa que teve 

uma agenda de programação 
de três meses, centrada no en-
volvimento comunitário, e que 
teve a culminância com a reali-
zação da Vila Típica, no Parque 
de Eventos. “A Fenavinho é um 
movimento de valorização his-
tórica, cultural e comunitária, 
que enaltece nossas origens 
e brinda nosso produto mais 
emblemático, que é o vinho”, 
disse Valerio, citando as progra-
mações do Tortelaço, do Vinho 
Encanado, da Escolha da Corte, 
dos Jogos Coloniais e do Desfile 
Cultural.

A CORTE
Ele também anunciou a 

permanência do trio de sobera-
nas para a 19ª edição da festa, 
cuja corte segue com a impera-
triz do vinho Ana Paula Cortes 

Foresti e as damas de honra 
Thaís Centenaro e Liege Sobi-
rai. “Com essa decisão, a Fena-
vinho remaneja seu calendário 
de eventos, fazendo com que 
cada corte eleita possa partici-
par plenamente do processo de 
construção da próxima festa, ou 
seja, acompanhe os trabalhos 
durante todo o ano, ampliando 
suas oportunidades de prepa-
ração e divulgação, entre outras 
vantagens”, disse Valerio, apro-
veitando para anunciar, ainda, o 
concurso da corte da 20ª edição 
para agosto de 2024.

FENAVINHO
Na Fenavinho, também fo-

ram comemoradas as expressi-
vas vendas do produto símbolo 
da cidade. As vinícolas exposi-
toras comercializaram 16.200 
garrafas de vinhos e espuman-
tes nos 11 dias de programação, 
consumo cerca de 40% supe-
rior à edição anterior.

Construídas pelo esforço 
coletivo voluntário dos corpos 
diretivos da feira e da festa, Ex-
poBento e Fenavinho trazem a 
essência, também, da atuação 
do Centro da Indústria, Comér-
cio e Serviços de Bento Gonçal-
ves (CIC-BG), realizador de am-
bas as atividades.

A presidente da entidade, 
Marijane Paese, enalteceu o 
trabalho pelo qual a cidade é 

movida para construir o futuro. 
“Agora, já vamos dar início aos 
preparativos para a 32ª Expo-
Bento e para a 19ª Fenavinho. É 
essa busca permanente e incan-
sável pela melhoria contínua 
que nos permitirão entregar, 
mais uma vez, uma feira e uma 
festa de excelência no próximo 
ano. Esse é o compromisso do 
CIC-BG: estar em movimento 
constante pelo desenvolvimen-

to e fortalecimento dos setores 
e dos associados que represen-
ta”, destacou Marijane

Tanto que ela divulgou uma 
novidade: “o CIC-BG anuncia a 
realização da Noite de Gala dos 
Vinhos e Espumantes. Anotem 
na agenda a data de 14 de outu-
bro, quando estaremos juntos, 
novamente, brindando nossos 
vinhos, nossa cultura e nossa 
história”, disse.
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Ele chegou

Com menos frio e mais temporais: saiba como será 
o inverno 2023 no Rio Grande do Sul
Conforme a MetSul 
Meteorologia, este 
será o primeiro ano 
nesta década em 
que a estação mais 
gelada estará sob o 
fenômeno El Niño, 
após três anos de 
La Niña

O inverno no Hemisfério 
Sul começou no último dia 21 
de junho, às 11h58, e termina 
no dia 23 de setembro, às 3h50 
(horário de Brasília). Conforme 
a MetSul Meteorologia, este será 
o primeiro ano nesta década em 
que a estação mais gelada esta-
rá sob o fenômeno El Niño, após 
três anos de La Niña

INFLUÊNCIA DO EL NIÑO
O EI Niño, que altera o pa-

drão de circulação geral da at-
mosfera em escala global, afeta-
rá o clima durante a estação. O 
fenômeno foi declarado há pou-
cos dias pela Administração Na-
cional de Oceanos e Atmosfera 
(NOAA), dos Estados Unidos, e 
está em seus momentos iniciais. 
Com isso, segundo a MetSul, a 
tendência é que o Oceano Pací-
fico Equatorial aqueça mais no 
decorrer da estação e o El Niño 

se fortaleça.
De acordo com as projeções 

do site de meteorologia, o evento 
deve ter seu pico de intensidade 
no último trimestre deste ano, 
ou seja, entre a primavera e o 
verão, quando os efeitos devem 
começar a serem sentidos com 
maior força.

CHUVA
Em todos os anos, o inverno 

é o período mais chuvoso no Rio 
Grande do Sul, juntamente com a 
primavera. Com a presença do El 
Niño, a tendência é que a estação 
tenha um aumento da frequên-
cia de precipitação, principal-
mente em sua segunda metade.

Sob influência do fenômeno, 
aumenta o risco de episódios 
de chuva excessiva. A MetSul 
informa que o RS tem diversos 
precedentes de cheias de rios no 
inverno, independente das con-
dições no Pacífico. No entanto, 

esses casos tendem a ser mais 
numerosos e mais graves em 
anos que contam com a presença 
do fenômeno.

Por isso, é altamente prová-
vel que o trimestre de inverno 
– entre junho e agosto – termine 
com chuva acima da média na 
maior parte do Sul do Brasil. Por 
conta do evento extremo de chu-
va associado ao último ciclone 
extratropical que atingiu o Es-
tado entre a última quinta-feira, 
15/06, e sexta-feira, 16/06 (leia 
mais na página 6), parte do Rio 
Grande do Sul já teve metade 
do que costuma chover durante 
toda a estação em apenas dois 
dias.

TEMPORAIS
Em anos de Pacífico mais 

quente do que a média, como se 
espera nos próximos meses, o 
número de episódios de tempo-
rais deve aumentar. Os episódios 

podem registrar vento intenso e 
granizo.

Os meses com maior proba-
bilidade são agosto e setembro, 
quando se espera maior incidên-
cia de ar quente. Segundo a Met-
Sul, são os meses, historicamen-
te, que marcam um aumento na 
frequência de tempestades de 
granizo e de vendavais.

FRIO?
Quanto à temperatura, a 

MetSul projeta um inverno sem 
frio forte persistente. Em anos 
de El Niño, episódios de frio 
muito forte não deixam de ocor-
rer, mas tendem a ser menos 
numerosos. Assim, a maior parte 
do Sul do Brasil deve ter uma es-
tação de temperatura acima da 
média climatológica.

Junho e julho, os dois pri-
meiros meses da estação mais 
geladas, são, historicamente, os 
períodos que registram as tem-

peraturas mais baixas. Agosto e 
setembro, no entanto, tendem a 
ter mínimas e máximas mais ele-
vadas. Neste ano, os dois últimos 
meses de inverno podem ter 
dias de forte a intenso calor, com 
marcas perto ou acima de 35°C.

Apesar de alegrar os cora-
ções dos amantes do verão, tais 
episódios com alta temperatura 
costumam preceder eventos de 
tempo severo no Sul do Brasil. 
A alternância entre calor e frio é 
maior entre agosto e setembro, 
o que tende a levar a bruscas 
mudanças de temperatura. Essa 
“virada” pode acontecer no RS 
com vento e tempestades seve-
ras. “Isso piora não apenas o ris-
co de tempo severo assim como 
de danos para a fruticultura por 
oscilações radicais de calor para 
frio e vice-versa”, informa a Met-
Sul. 

NEVE E GEADA?
Conforme os especialistas, 

invernos sem frio rigoroso, mas 
que tiveram ondas de frio de 
maior intensidade, podem re-
gistrar neve no RS. Esse é o caso 
de agosto de 1965, ano que teve 
forte presença de El Niño. Sob 
o fenômeno, a maior chance de 
neve ocorre em eventos de frio 
em agosto e ou no começo de 
setembro.

A geada será registrada es-
pecialmente em junho e julho e 
ocorrerá mesmo com incursões 
de ar frio mais fracas.

Diogo Zanetti/SERRANOSSA
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Ciclone extratropical deixou mortos, desabrigados e 
desalojados em diversos municípios do Rio Grande do Sul
De acordo com a 
última atualização 
da Defesa Civil do 
Rio Grande do Sul, 
16 pessoas perderam 
a vida devido aos 
estragados causados 
pelas chuvas intensas

Suellen Krieger
O ciclone extratropical que 

atingiu o Rio Grande do Sul na 
madrugada da última sexta-feira, 
16 de junho, com chuvas em volu-
mes históricos, causou bloqueios 
em rodovias federais e estaduais e 
também alagou residências de di-
versos municípios gaúchos, deixan-
do inúmeras famílias desabrigadas. 
Entretanto, a consequência mais 
grave do fenômeno, foi a morte de 
16 pessoas, segundo a última atua-
lização da Defesa Civil.

MAIOR DESASTRE NATURAL
Com as 16 mortes confirma-

das, o ciclone extratropical que 
atingiu o Estado é considerado o 
maior desastre natural relacionado 
a chuvas intensas das últimas qua-
tro décadas no Rio Grande do Sul. 
Desde 1980, não há registros de ou-
tro episódio que tenha acarretado 
em tantas perdas humanas devido 

a enxurradas.
Além disso, foram notificados à 

Defesa Civil, danos e pessoas atin-
gidas em 48 municípios gaúchos. 
Também de acordo com dados do 
órgão, 2,1 milhões de pessoas fo-
ram afetadas de forma direta ou 
indireta pela passagem do ciclone 
extratropical.

Outro dado impactante é que 
há 1.538 desabrigados e 13.824 de-
salojados em todo o Estado. Além 
disso, a Brigada Militar resgatou 
1,2 mil pessoas e 800 animais, en-
quanto o Corpo de Bombeiros di-
vulgou que 2,5 mil pessoas foram 
socorridas pela corporação.

SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA
De acordo com as informações 

repassadas pelas coordenadorias 
municipais de Proteção e Defesa 
Civil e verificadas pelo Centro de 

Operações da Defesa Civil estadual, 
até à tarde da última terça-feira, 20 
de junho, 14 municípios do Estado 
decretaram situação de emergên-
cia.

São eles: Venâncio Aires, Ca-
raá, Três Cachoeiras, Gravataí, Vale 
Real, Bom Princípio, Montenegro, 
Paverama, Portão, Feliz, Santa Ma-
ria Do Erval, Glorinha, Tupandi e 
Maquiné.

As documentações foram pro-
duzidas pelos municípios e estão 
em processo de inserção no siste-
ma, para que sejam encaminhadas 
para a homologação do Estado e o 
reconhecimento da União.

AÇÕES DO GOVERNO
Ainda no domingo, 18/06, o 

vice-governador Gabriel Souza, vi-
sitou os municípios mais atingidos 
pelo ciclone extratropical, acompa-

nhado do secretário de Logística e 
Transportes, Juvir Costella.

A agenda começou em Três 
Cachoeiras, após, ambos seguiram 
para Montenegro e Esteio, confe-
rindo os locais onde as prefeituras 
estão recebendo os desabrigados e 
oferecendo assistência às famílias 
vítimas do temporal.

Ao final das visitas, Gabriel fez 
uma avaliação do que viu e exaltou 
a solidariedade e o trabalho das 
forças de segurança.

“Por onde passei, vi voluntá-
rios se revezando para preparar ali-
mentos aos desabrigados, pessoas 
albergando vizinhos em suas casas, 
doações de toneladas de alimentos, 
água, roupas. Também o heroísmo 
e comprometimento dos homens e 
mulheres das nossas forças de se-
gurança, que se colocam em risco 
para salvar outras pessoas”, afir-
mou o vice-governador.

Já no início da noite da última 
segunda-feira, 19/06, o governador 
Eduardo Leite se reuniu com o se-
cretariado, no Centro Administrati-
vo Fernando Ferrari, para atualizar 
e estruturar novas ações de apoio 
à população afetada pelas fortes 
chuvas.

Para o governador, o momento 
é de organizar ações de restabele-
cimento das condições de moradia 
e estrutura para as famílias que 
perderam tudo. Para garantir que 
esse processo tenha maior celeri-
dade, Leite determinou, durante a 
reunião, a criação de um grupo de 
trabalho envolvendo a Procurado-
ria-Geral do Estado e as secretarias 
de Planejamento, Governança e 
Gestão, da Fazenda e de Assistência 
Social.

O grupo deve trabalhar no 
desenvolvimento de uma política 
de apoio financeiro às famílias em 
situação de vulnerabilidade que so-
freram perdas. A ideia é que o apor-
te extraordinário seja realizado por 
meio do cartão cidadão, no qual já 
são depositados benefícios como o 
Devolve ICMS.

Na ocasião, Leite afirmou que o 
Estado, além de buscar o apoio do 
Governo Federal, também vai atuar 

com recursos próprios.
“Vamos apoiar as pessoas que 

precisam remobiliar suas casas 
e também aquelas que perderam 
suas casas e vão precisar de novas 
moradias. Vamos levar ao governo 
federal e também tomar as nossas 
próprias providências. O gover-
no do Estado está ao lado dessas 
comunidades para que possam se 
recolocar de pé. Não vamos deixar 
ninguém para trás”, enfatizou.

Para os pequenos produtores 
rurais que perderam sua produção 
em razão das chuvas, também se-
rão elaboradas estratégias de auxí-
lio e crédito facilitado.

QUEM SÃO AS VÍTIMAS
Em São Sebastião do Caí, um 

bebê de quatro meses morreu 
engasgado. Segundo o Corpo de 
Bombeiros Voluntários do municí-
pio, uma equipe chegou a resgatar 
a criança, que estava em uma casa 
em uma área alagada.

O bebê foi removido de lan-
cha e levado na viatura da Briga-
da Militar. Durante o percurso, os 
bombeiros seguiram realizando 
as manobras de reanimação, até o 
hospital Sagrada Família, onde foi 
constatado o óbito.

Em Bom Princípio, Francis-
co Gumercindo dos Santos, de 72 
anos, ex-jogador do Lajeadense, 
conhecido como Nenê Coreia, caiu 
com o carro no Rio Caí, onde mor-
reu afogado.

Em São Leopoldo duas mortes 
foram registradas. Nicolas Wilian 
do Prado Carlos, de 27 anos, mor-
reu vítima de uma descarga elé-
trica, na manhã de sexta-feira. A 
outra vítima é Thiago Hendges de 
Oliveira, de 23 anos, que teve o car-
ro arrastado pela correnteza de um 
arroio e morreu afogado.

Em Maquiné houve três mor-
tes. Almir Marques Portela Lopes, 
de 69 anos, morreu soterrado. Ele 
estava dentro de casa com a esposa, 
a professora Agnes Schmeling, e a 
sogra, que também se chamava Ag-
nes Schmeling, quando ocorreu um 
deslizamento de terra. O corpo de 
Almir foi localizado na sexta-feira 
e os das duas mulheres, no sábado, 
17/06.

Em Gravataí um homem de 29 
anos caiu do telhado e se afogou 
em uma área alagada. Além dele, 
um homem foi encontrado em um 
córrego na localidade de Costa do 
Ipiranga. Moradores da região rela-
taram ter visto o homem, há cerca 
de cinco dias, pedindo alimentos e 
agasalhos.

Em Novo Hamburgo, um ho-
mem de 60 anos, cuja identidade 
ainda não foi informada pelas au-
toridades, morreu afogado. Ele foi 
localizado na sexta-feira, dentro da 
própria casa, que estava inundada. 
Parentes deram falta dele e aciona-
ram os bombeiros.

Em Caraá, um homem de 76 
anos e um adolescente de 14 anos 
morreram após serem arrastados 
pelas águas. Além deles, uma mu-
lher de 73 anos morreu em um des-
lizamento de terra. As identidades 
ainda não foram reveladas. Um ho-
mem, identificado como Airton Pe-
reira, de 57 anos, também morreu, 
arrastado pelo ciclone.

Em Esteio, a vítima é uma mu-
lher identificada como Adriana Ma-
ciel, 55 anos. A causa da morte foi 
afogamento.

SOLIDARIEDADE
Embora Bento Gonçalves não 

tenha sofrido grandes impactos 
com a passagem do ciclone extra-
tropical, a prefeitura e o Corpo de 
Bombeiros Militar decidiram se 
unir para ajudar as cidades que 
mais sofreram com os estragos.

Para isso, entre o último do-
mingo, 18/06, e esta sexta-feira, 
23/06, a população teve a oportu-
nidade de ajudar, realizando doa-
ções de agasalhos, cobertores, itens 
de higiene pessoal, de limpeza, 
além de alimentos não perecíveis.

De acordo com a assessoria de 
comunicação da prefeitura, dois 
caminhões carregados de donati-
vos já foram para São Sebastião do 
Caí para realizar as entregas, além 
disso, outros dois veículos já estão 
prontos para serem encaminhados, 
também para São Sebastião do Caí 
e Caraá.

O prefeito de Bento Gonçalves, 
Diogo Siqueira, lamentou o corrido 
no Estado e afirmou que o momen-
to é de unir esforços para auxiliar 
e minimizar o sofrimento das famí-
lias atingidas.

“Nossa população está aten-
dendo o chamado e realizando as 
doações que serão encaminhadas 
para os municípios. Nossa solida-
riedade a todos”, afirmou.

O secretário de Esportes e 
Desenvolvimento Social de Ben-
to Gonçalves, Eduardo Viríssimo, 
destacou o espírito solidário dos 
moradores do município, que se 
engajaram na campanha.

“Temos uma estimativa de que 
até sexta-feira [23/06] a gente vá 
mandar para essas cidades, entre 
seis a oito caminhões de doações. 
Fico muito feliz, porque Bento Gon-
çalves, além de ser essa cidade fan-
tástica que a gente sabe que é, ela 
acaba sendo muito solidária, não só 
com os moradores daqui, mas com 
quem mora em outras cidades”, 
destaca.

ENTENDA O FENÔMENO
O ciclone extratropical é um 

sistema de baixa pressão atmosfé-
rica que surge fora dos trópicos. É 
associado às frentes frias e encon-
trado nas médias e altas latitudes. 

O ciclone que atingiu o sul do 
país, associado a uma frente fria, 
formou-se no Oceano Atlântico no 
decorrer da última semana. A área 
de baixa pressão nos médios e altos 
níveis da atmosfera potencializou 
a formação do ciclone em terra, 
transportando a umidade do ocea-
no para o continente.  

Quando o ciclone se aproxima 
do continente, aumenta a possibli-
dade de danos, com deslizamen-
tos e chuvas e ventos fortes, como 
aconteceu no Rio Grande do Sul.

Em alguns municípios, as raja-
das de vento superam os 80 km/h, 
conforme previsão do Inmet. Além 
disso, os volumes de chuva ultra-
passaram os 100 milímetros em 24 
horas. 

Governo do RS
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Deputados estaduais gaúchos aprovam projeto do Executivo de 
reestruturação do IPE Saúde; sessão foi marcada por protestos 
Foram 36 votos 
favoráveis ao projeto 
e 16 contrários; 
agora, ele segue 
para sansão do 
governador Eduardo 
Leite (PSDB)

Lucas Marques
Às 19h43 da última terça-feira, 

20/06, o plenário da Assembleia 
Legislativa aprovou, em sessão ex-
traordinária, o projeto de reestru-
turação do IPE-Saúde encaminhado 
pelo Executivo. Foram 36 votos fa-
voráveis e 16 contrários. A votação 
ocorreu sem a presença de público 
nas galerias do Plenário 20 de Se-
tembro, após não ser possível rea-
lizar a sessão ordinária no começo 
da tarde em função de manifesta-
ção de servidores públicos, iniciada 
ainda na madrugada, que bloqueou 
todas as entradas da Casa.

O PLC 259 2023 altera a Lei 
Complementar nº 12.066, de 29 de 
março de 2004, que dispõe sobre 
o Fundo de Assistência à Saúde – 
FAS/RS, e dá outras providências, 
e a Lei Complementar nº 15.145, 
de 5 de abril de 2018, que dispõe 
sobre o Sistema de Assistência à 
Saúde dos Servidores Públicos do 
Rio Grande do Sul – Sistema IPE 
Saúde. Encaminhada em regime de 
urgência, ele trancava a pauta des-
de o último sábado, 17/06.

Conforme a justificativa do 
projeto, a reestruturação do IPE 
Saúde busca dar sustentabilidade 
ao plano de saúde. As principais 
alterações são: aumento da contri-
buição dos titulares de 3,1% para 
3,6% e a contribuição paritária do 
estado na mesma proporção; co-
brança para os dependentes, atu-
almente isentos, de acordo com a 
faixa etária; coparticipação em exa-
mes e consultas passa de até 40% 
para até 50% dos valores da tabela 
da autarquia; e instituição de trava 
global de contribuição, limitando o 
desconto em 12% da remuneração 
do titular do plano, qualquer que 

seja o número de dependentes.
EMENDAS
Oito emendas foram apresen-

tadas ao texto, duas pelo deputa-
do Rodrigo Lorenzoni (PL), cinco 
pelo deputado Dr. Thiago Duarte 
(União) e uma pelo deputado Luiz 
Fernando Mainardi (PT). Do total, 
duas foram retiradas pelos propo-
nentes e as demais não foram apre-
ciadas em função da aprovação de 
requerimento do líder do governo, 
deputado Frederico Antunes (PP), 
por 36 votos favoráveis e 18 con-
trários, solicitando a preferência 
de votação para o texto original do 
projeto. 

Pelo mesmo motivo, não foram 
deliberados outros quatro requeri-
mentos de preferência e  um subs-
titutivo apresentado por Mainardi, 
que previa o aumento de 1% na 
alíquota de contribuição e 10% de 
reajuste para os servidores.  An-
tes da aprovação do requerimento 
do líder do governo, foi rejeitado 
requerimento de Lorenzoni para 
preferência de votação da emenda 
de sua autoria, que criava seis li-
mites de contribuições de acordo 
com faixas salariais. Ao defender 
o requerimento de preferência de 
sua autoria, o líder do governo re-
bateu acusações de que a proposta 
não foi debatida e que o governo 
não dialogou com as representa-
ções dos servidores. Argumentou 
que os cálculos que acompanham 
o projeto levaram à convergência 
sobre a necessidade de reformar o 
IPE-Saúde para enfrentar o déficit, 
criar mecanismos para evitar a eva-
são de contribuintes e melhorar a 
assistência à saúde.

MANIFESTAÇÕES
Sofia Cavedon (PT) registrou 

discordância de sua bancada com 
a decisão da Mesa e do Colégio de 
Líderes de realizar a votação da 
proposta a portas fechadas, sem a 
presença de público nas galerias. 
Lamentou que o governo não aten-
deu a reivindicação dos servidores 
públicos de retirar a urgência do 
projeto e discutir o modelo do IPE-
-Saúde. Na opinião da parlamentar, 
o PLC traz uma mudança qualitati-
va no plano de saúde, que deixa de 
ser solidário e paritário, transfor-
mando-o em um sistema privado. 
“Essa mudança não é boa para o Rio 

Grande, para os servidores e para a 
população”, concluiu.

Pepe Vargas (PT) disse que o 
governo Leite promoveu um con-
junto de ataques aos direitos dos 
servidores, materializado na altera-
ção de planos de carreira, arrocho 
salarial de nove anos, instituição 
da contribuição dos aposentados e 
agora aumento da contribuição ao 
IPE. “O discurso é sempre de que 
nunca tem para os servidores, mes-
mo quando o salário do próprio go-
vernador e dos CCs recebe reajuste. 
Para cerca de 14 mil servidores, 
que recebem um básico menor do 
que o salário mínimo, a contribui-
ção de R$ 49,00 por dependentes 
significa alguns litros de leite a me-
nos por mês”, comparou.

Na mesma linha, manifesta-
ram-se contra o projeto Miguel 
Rossetto (PT), Jeferson Fernandes 
(PT), Leonel Radde (PT), Adão 
Pretto Filho (PT), Bruna Rodrigues 
(PCdoB), Laura Sito (PT), Valde-
ci Oliveira (PT), Luciana Genro 
(PSOL), Stela Farias (PT), Zé Nunes 
(PT) e Luiz Fernando Mainardi. 
Eles argumentaram ainda que a cri-
se do IPE é o resultado do congela-
mento da base de contribuição, em 
função de nove anos sem reajuste 
para os servidores. Acrescentaram 
também que o PLC é uma violência 
contra o funcionalismo, pois repre-
senta “redução real de salários”. 

NECESSIDADE
Rodrigo Lorenzoni (PL) disse 

reconhecer que o projeto é uma 
tentativa de enfrentar um proble-

ma complexo, já que o IPE Saúde 
possui distorções e um déficit es-
trutural. Ele convidou os deputa-
dos da base do governo a dialogar 
para sensibilizar o Executivo de 
que o projeto, do ponto de vista 
conceitual, tem convergência, mas 
há distorções a serem corrigidas. 
“Defendemos manter o conceito 
proposto, mas evitar as distorções”, 
explicou, dando exemplo de como 
as alterações podem fazer com que 
os servidores que ganham os me-
nores salários deixem o plano de 
saúde e acabem sobrecarregando 
ainda mais o SUS.

Professor Cláudio Branchieri 
(Podemos) disse que as galerias fi-
caram vazias na votação porque fo-
ram os servidores que impediram a 
Casa de trabalhar. Refutou o argu-
mento do PT de que o reajuste aos 
servidores públicos poderia ser a 
solução para evitar essa reestrutu-
ração proposta, lembrando as res-
trições impostas ao Estado pela Lei 
de Responsabilidade Fiscal. “Essa 
proposta de reajustar os salários 
não é uma solução exequível”, ava-
liou. Concluiu afirmando que o pro-
jeto apresentado pelo governo traz 
justiça e viabilidade a uma reforma 
que a ALRS precisa fazer. Os depu-
tados Thiago Duarte (União), Pedro 
Pereira (PSDB), Felipe Camozzato 
(Novo), Guilherme Pasin (PP) e 
Edivilson Brum (MDB) defenderam 
a aprovação da matéria.

GOVERNO RS
“O Parlamento é soberano, 

mesmo que queiram bloquear seu 

trabalho por meio de manifesta-
ções antidemocráticas. Valeram o 
diálogo e o esforço para a aprova-
ção do projeto de reestruturação 
do IPE, importante para o equilí-
brio financeiro da instituição”, dis-
se o secretário-chefe da Casa Civil, 
Artur Lemos.

Desde a apresentação da pro-
posta inicial, em abril, foram reali-
zadas, na Casa Civil, reuniões com 
bancadas de partidos, entidades 
de servidores públicos e entidades 
médicas para discutir o projeto. Na 
semana passada, houve audiência 
pública, organizada por diferen-
tes comissões da Assembleia, para 
nova rodada de debates.

“Agradeço a confiança do go-
vernador Eduardo Leite na nossa 
condução deste processo de trans-
formação. A aprovação é um mo-
mento histórico para o IPE Saúde. 
Abre a possibilidade da reconstru-
ção do instituto, visando não ape-
nas à sustentabilidade financeira, 
mas, sobretudo, à melhoria da as-
sistência à saúde”, disse o presiden-
te do IPE Saúde, Bruno Jatene.

Pelo Twitter, o governador 
Eduardo Leite (PSDB) comemorou 
a aprovação do projeto. “A apro-
vação da reforma do IPE Saúde na 
Assembleia é vitória da democra-
cia e garantia de um futuro melhor 
para a saúde dos segurados. Ga-
rantir o IPE equilibrado significa 
assegurar o atendimento a todos 
e dar condições de ampliar e qua-
lificar a rede credenciada. [...] Hoje 
[20/06], os deputados eleitos de-
mocraticamente pelo povo gaúcho 
decidiriam entre manter o IPE com 
desequilíbrio, e cada vez mais insu-
ficiente para os nossos servidores, 
ou por mudar. E a decisão sobera-
na do Parlamento é pela mudança 
para melhor, tenham certeza”, es-
creveu.

A estimativa total do Gover-
no RS, de aumento de arrecada-
ção com a reestruturação, é de R$ 
720 milhões ao ano. O aumento 
da alíquota para o titular repre-
senta acréscimo anual de R$ 107 
milhões, mesmo valor por conta 
da participação do Estado. O incre-
mento anual da arrecadação pela 
cobrança dos dependentes fica em 
torno de R$ 506 milhões.

As premissas do plano são não 

sobrecarregar os titulares do plano, 
manter o princípio da paridade de 
contribuição entre Estado e servi-
dores estaduais, a contribuição de 
dependentes e a consideração da 
faixa etária dos segurados como 
elemento limitador para as mensa-
lidades.

Aprovado na Assembleia, o 
PLC agora seguirá para a sanção 
da lei. As novas alíquotas valerão 
a partir de 1º de outubro. Os novos 
valores passam a constar na folha 
desse mês, paga no último dia de 
outubro.

POLÊMICAS
O PLC 259/2023 foi votado 

após um dia de protestos por par-
te dos funcionários públicos. Antes 
da sessão começar, houve tumulto 
porque servidores não puderam 
entrar no plenário para acompa-
nhar. A movimentação intensa do 
lado de fora da Assembleia Legisla-
tiva, no Centro Histórico da Capital, 
começou ainda na madrugada de 
terça. Durante a manhã, os manifes-
tantes começaram a ocupar as ruas 
do entorno do prédio do Legislati-
vo, bloqueando os principais aces-
sos a casa. Deputados e outros fun-
cionários do poder Legislativo não 
conseguiram entrar para trabalhar.

Por volta das 14h, deputados 
aliados ao governo entraram no 
prédio por uma porta lateral com 
a escolta do Batalhão de Choque 
da Brigada Militar e distante dos 
manifestantes. Às 15h30, deputa-
dos da Mesa Diretora se reuniram 
e, por maioria de votos, decidiram 
que a votação aconteceria sem a 
presença do público no plenário. 
Segundo o presidente da Assem-
bleia, deputado Vilmar Zanchin 
(MDB), a decisão foi assinada por 
todos os líderes de partidos.

CPI
Os deputados Felipe Camozza-

to (NOVO), Capitão Martim (Re-
publicanos) e Cláudio Branchieri 
(Podemos) protocolaram reque-
rimento para criação de uma Co-
missão Parlamentar de Inquérito 
(CPI) com o objetivo de apurar os 
bloqueios de manifestantes na As-
sembleia Legislativa na terça. Con-
forme os parlamentares, os atos 
são antidemocráticos e impediram 
o direito constitucional dos depu-
tados do voto e da representação.

Christiano Ercolani/Agência ALRS
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54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

CARBONERA
Mercado

Rua Marques de Souza, 492 | Bairro 
São Francisco | Bento Gonçalves 

Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

FAÇA SUAS
PUBLICAÇÕES
LEGAIS NO JORNAL

IMPRESSO E DIGITAL*

O MELHOR PREÇO
DO SUL DO BRASIL

*Publicação com certiicação  digital.

- COSTUREIRA DE 
MÁQUINA INDUSTRIAL

- VENDEDORA DE LOJA
- JOVEM APRENDIZ

(6 VAGAS) INFORMAÇÕES COM CIEE RS UNIDADE 
BENTO GONÇALVES (54) 3452 4186

- AJUDANTE GERAL
Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar

currículo para o e-mail  pessoal@gdom.com.br
ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

EDITAL Nº 026/2023
ConvocaConvoca concursado para assumir cargo público no Município de 
Monte Belo do Sul. ADENIR JOSÉ DALLÉ, Prefeito Municipal de 
Monte Belo do Sul, no uso de suas atribuições legais, torna público que 
convoca o concursado abaixo relacionado, aprovado no Concurso 
Público n° 01/2017, homologado pelo Edital nº 04/2018, de 
23.03.2018, para que tome posse no referido cargo, de acordo com o 
que determina os artigos 12, 13, 14 e 15 da Lei Municipal nº 366/2001, 
que estabeleceu o Regime Jurídico Único.que estabeleceu o Regime Jurídico Único.

Gabinete do Prefeito Municipal de Monte Belo do Sul. Aos vinte e dois 
dias do mês de junho de dois mil e vinte e três

 ADENIR JOSÉ DALLÉ
Prefeito Municipal.

NOME
DENISE APARECIDA
ARMILIATO

CARGO
TÉCNICO EM
ENFERMAGEM

CLASSIFICAÇÃO
5º lugar

54 3449 4444 
contato@pinusplac.com.br
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CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 006/2023 
OO Município de Monte Belo do Sul, informa que o Chamamento 
Público 006/2023, referente ao objeto: Credenciamento de interessados 
em prestar serviços terapêuticos (aromaterapia, massoterapia, 
quiropraxia, acupuntura/dry needling) para pacientes encaminhados 
pela Unidade Básica de Saúde foi REVOGADO. Edital e Anexos 
disponíveis no site: https://www.montebelodosul.rs.gov.br/. 
Informações adicionais pelo telefone: (54) 3457-2053. 

Adenir José DalléAdenir José Dallé
Monte Belo do Sul

01.06.2023

54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

SUA  MOTOCICLETA NO  
LUGAR  CERTO!

CURSO
DE COSTURA
INDUSTRIAL 
VAGAS LIMITADAS

INÍCIO: imediato
DURAÇÃO: 3 meses
HORÁRIO: De 2ª a 6ª feira,
das  18:00 as 21:45 
REQUISITOS: Vontade de aprender
a costurar e ter uma profissão
Com possibilidade de contratação ao
término do curso, para alunos que
se destacarem, na Malhas G’Dom
Interessados entrar em contato com a empresa 
pelo whatsapp 99943-0355 com Luciana ou enviar 
e-mail para pessoal@gdom.com.br

Rua 13 de Maio, 877, sala 
602 | 6º andar do L'América 

Shopping | 54 3454 1015 

www.serranossa.com.br

Resumo de Contratos:

Contrato nº 188/2023 – Dispensa de Licitação nº 103/2023-  
Participação do Município em uma página na Revista Trem dos Vales, 
que será impressa em 10 mil exemplares e distribuída gratuitamente a 
turistas que farão o passeio Trem dos Vales. EDITORA ANTENA 
LTDA. Valor Total R$ 3.500,00.
ContratoContrato nº 189/2023 – Dispensa de Licitação nº 104/2023 - 
Realização de análise de 4 amostras de monitoramento do aterro 
sanitário municipal. ECOCERTA ANALISES AMBIENTAIS LTDA. 
Valor Total R$ 2.242,00.
Contrato/Contrato/ nº190/2023 – Dispensa de Licitação nº 105/2023 - 
Manutenção e calibração do desfibrilador da UBS. TELEMEDSUL 
COMERCIO DE EQUIPAMENTOS HOSPITALARES LTDA. Valor 
Total R$ 3.294,00.
ContratoContrato nº 191/2023 – Dispensa de Licitação nº 106/2023- 
Fornecimento de mudas, insumo e mão de obra para realização de 
paisagismo em locais diversos. FLORICULTURA SÃO 
FRANCISCO LTDA. Valor:  R$ 33.146,00.
Contrato nº 192/2023 – Pregão Presencial nº 029/2023-  Aquisição de 
equipamentos odontológicos. DAL ZOTTO COMÉRCIO E 
REPRESENTAÇÕES LTDA. Valor:  R$ 21.223,10.
ContratoContrato nº 193/2023 – Pregão Presencial nº 029/2023 -  Aquisição de 
equipamentos odontológicos. SAS SOLUCOES EM 
EQUIPAMENTOS PARA SAUDE E ESTETICA LTDA. Valor:  R$ 
16.000,00
ContratoContrato nº 194/2023 – Dispensa de Licitação nº 107/2023- conserto 
dos cilindros de giro e da concha dianteira da Retroescavadeira 
Randon RD 406. HIDRAULICOS MARPI LTDA. Valor:  R$ 
3.365,00.

Resumo Termos Aditivos:
TTermo Aditivo nº 003/2023 – Referente ao Contrato nº 041/2021 - 
CZARNOBAY & CIA LTDA. Fica acrescido o valor de R$ 3.009,17, 
perfazendo o valor do contrato em R$ 15.048,04.
Termo Aditivo nº 003/2023 – Referente ao Contrato nº 007/2022 - 
CONCRESUL ENGENHARIA LTDA. Fica suprimido o valor de R$ 
21.483,53, perfazendo o valor total do contrato de R$ 5.822.051,47. 
TTermo Aditivo nº 001/2023 – Referente ao Contrato nº 073/2023 - 
TERRAPLENAGEM E PAVIMENTAÇÃO ALVES LTDA. Fica 
acrescido o valor de R$ 14.133,80 perfazendo o valor do contrato R$ 
71.168,30. Prazo de mais 30 (trinta) dias a contar de 20/06/2023.
Termo Aditivo nº 001/2023 – Referente ao Contrato nº 113/2023 - RH 
ENGENHARIA CIVIL LTDA. Prazo de mais 30 (trinta) dias, a contar 
de 20/06/2023. 

SantaSanta Tereza, 20 de junho de 2023
GISELE CAUMO
Prefeita Municipal.

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DA 
CONSTRUÇÃO E DO MOBILIÁRIO DE BENTO GONÇALVES

E D I T A L  D E  C O N V O C A Ç Ã O
CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
NoNo uso das atribuições que me conferem os Estatutos e as Leis em Vigor, 
CONVOCO TODOS OS ASSOCIADOS quites com a Tesouraria para 
comparecer no Auditório da Entidade, sito na Rua Candelária, número 235, nesta 
Cidade de Bento Gonçalves/RS, no próximo dia 29 de junho de 2023, às 17:30 
horas em primeira convocação e às 18:00 horas em segunda convocação, para 
participarem de uma ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, com a seguinte:

O R D E M  D O  D I A
1º1º Leitura, discussão e aprovação ou não do Relatório da Diretoria do exercício de 
2022;
2º Leitura do parecer do Conselho Fiscal, referente ao Balanço Financeiro do 
exercício de 2022;
3º Leitura, discussão e aprovação ou não, do Balanço Financeiro do exercício de 
2022;
4º4º Aprovação ou não do pedido de suplementação de verbas e abertura de créditos 
adicionais a Previsão Orçamentária para o exercício de 2022 e parecer do 
Conselho Fiscal;
5º Leitura do Parecer do Conselho Fiscal referente à Previsão Orçamentária para o 
exercício do ano de 2024;
6º Aprovação ou não da Previsão Orçamentária para o exercício do ano de 2024.
Bento Gonçalves,  29   de junho   de 2023. 

ADRIANADRIANA MACHADO DE ASSIS
Presidente - SITRACOMBG

Rua Candelária, 235 – Fone/Fax (54) 3452 2538 – sticmbg@terra.com.br  - 
Bento Gonçalves/RS   EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 

034/2023 – Edital de Pregão Presencial para 
contratação de empresa especializada para 
prestação de serviços na área de tecnologia 
de informação voltada para o segmento do 
Turismo. Data de abertura 05/07/2023 as 
09:00 horas.

SantaSanta Tereza/RS, 23 de junho de 2023
Gisele Caumo

Prefeita Municipal.

EDITAL 005/2023 - COMDICA

AA Presidente do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente - COMDICA de Monte Belo do Sul, Sra. PAULA 
VERONA DINON, no uso de suas atribuições legais, torna público 
que, FICA PRORROGADO O PRAZO PARA AS INSCRIÇÕES 
AO PROCESSO DE ESCOLHA DOS MEMBROS DO 
CONSELHO TUTELAR DE MONTE BELO DO SUL, ATÉ O 
DIA 06 JULHO DE 2023. O Edital na íntegra, bem como a alteração 
nono ANEXO I - Calendário de atividades do processo de escolha para 
o Conselho Tutelar de Monte Belo do Sul - mandato: 2024 A 2028 – 
estão disponíveis no link: 
https://montebelodosul.multi24h.com.br/multi24/sistemas/transpar
encia/ - COMDICA - 2023. Demais informações disponíveis através 
do e-mail: comdica@montebelodosul.rs.gov.br, ou, pelo telefone: 
(54) 3457-2051. Monte Belo do Sul. Aos vinte e um dias do mês de 
junhojunho de dois mil e vinte e três PAULA VERONA DINON 
Presidente do COMDICA de Monte Belo do Sul/RS.

CONCORRÊNCIA PÚBLICA ELETRÔNICA 001/2023

O Município de Monte Belo do Sul torna público que realizará 
“Concorrência Pública Eletrônica”, tipo: Menor Preço. Objeto: 
Prestação de serviço para instalação de sistema de hidrantes e de 
mangotinhos para combate a incêndio conforme NBR 13.714/2000 
na Escola Municipal de Ensino Fundamental Egydio Zanchet 
(localizada na Rua Dom Luiz Colussi, nº: 691, Centro, Monte Belo 
do Sul – RS, CEP: 95718-000). Referência de tempo: As datas 
relativasrelativas a sessão de disputa são as seguintes: - Recebimento das 
Propostas: a partir das 09 horas do dia 26/06/2023, até as 09 horas 
do dia 31/07/2023 - Abertura das Propostas: a partir das 09 horas e 
00 minutos do dia 31/07/2023 - Início da sessão de disputa de 
Preços: as 09h01min do dia 31/07/2023. Horário de Brasília (DF) 
Local: http://www.portaldecompraspublicas.com.br. Edital e seus 
anexos encontram-se disponíveis no site: 
https://wwhttps://www.montebelodosul.rs.gov.br/ 

Imóveis

VENDO apartamento COM 
MÓVEIS no bairro Apareci-
da, em Bento Gonçalves, de 
02 dormitórios, com sacada 
aberta, vaga de garagem. 
Financiamento pelo banco 
de sua preferência e aceita 
o FGTS como entrada. VA-
LOR: R$149.000,00. CON-
TATO: (54) 99683-6257, 
com Luiz. CRECI 42.589. 
 
 
VENDO terreno no Lotea-
mento Flórida, em São Va-
lentim, pronto para construir. 
Aceita parcelamento direto 
e pode ser financiado pelo 
banco de sua preferência. 
VALOR: R$180.000,00 - ES-
TUDAMOS SUA PROPOSTA. 
CONTATO: (54) 99683-6257, 
com Luiz. CRECI 42.589. 
 
 
VENDO casa no Loteamento 
Bertolini, em Bento Gon-
çalves, com 02 moradias, 
ambas de 02 dormitórios, 
cozinha, área de serviço, 
banheiro social e vaga de 
garagem. Pode ser financia-
da e usado o FGTS como en-
trada. Possui ótima posição 
solar. VALOR: R$380.000,00. 
CONTATO: (54)99683-6257, 
com Luiz. CRECI 42.589. 
 
 
VENDO casa no bairro Santa 
Helena, em Bento Gonçal-
ves, com 02 andares, sendo 
que no superior possui 02 
dormitórios, ambos com sa-
cada aberta e banheiro. No 
térreo: cozinha, área de ser-
viço, banheiro social, sala de 
estar e garagem para DOIS 
carros. Pode ser financiada 
e usado o FGTS como en-
trada. Estuda apartamento 
de menor valor no negócio. 
Possui ótima posição solar. 
VALOR: R$689.000,00. CON-
TATO: (54) 99683-6257, 

com Luiz. CRECI 42.589. 
 
 
VENDO terreno, Loteamento 
Fátima, bairro Santa Helena, 
medindo 12x23m, podendo 
ser financiado até 100% via 
banco ou pagamento à vista 
- ESTUDAMOS SUA PROPOS-
TA. VALOR: R$115.000,00. 
CONTATO: (54) 99683-6257, 
com Luiz. CRECI 42.589. 
 
 
VENDO apartamento no bair-
ro Maria Goretti, Residencial 
Villeneuve, com 02 dormi-
tórios, COM ESPERAS PARA 
ÁGUA QUENTE, AR CONDI-
CIONADO E REBAIXE EM 
GESSO, com churrasqueira, 
sala, banheiro social e vaga 
de garagem. Financiamento 
pelo banco de sua preferên-
cia e aceita o FGTS como en-
trada. VALOR: R$249.000,00. 
CONTATO: (54) 99683-6257, 
com Luiz. CRECI 42.589. 
 
 
VENDO chácara escriturada 
com 23.975,00m², 18 km de 
distância de Bento Gonçalves, 
com água e luz instalados. 
Excelente vista, com árvo-
res frutíferas produzindo. 
VALOR: R$200.000,00 - es-
tudamos SUA PROPOSTA. 
CONTATO: (54) 99683-6257, 
com Luiz. CRECI 42.589. 
 
 
VENDO terreno medindo 
10x25m, no bairro São Ro-
que, Loteamento Longui, 
pronto para construir. Aceita 
parcelamento direto e pode 
ser financiado pelo banco 
de sua preferência. VALOR: 
R$160.000,00 e estudamos 
SUA PROPOSTA. CONTA-
TO: (54) 99966-4616, com 
Adriano. CRECI: 42.504. 
 
 
VENDO casa nova/em cons-
trução, com terreno de 
10x25, localizada no Lotea-
mento Capoanni, em Bento 
Gonçalves. Pode ser finan-
ciada pelo banco de sua pre-
ferência. VALOR: com 2 dor-
mitórios R$250.000,00 / com 
3 dormitórios R$260.000,00. 
CONTATO: (54) 99966-4616, 
com Adriano. CRECI 42.504.
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Política

“Reforma tributária tem que ser agora”, 
defende vice-presidente Geraldo Alckmin
Para o vice-
presidente e ministro, 
aprovar proposta este 
ano é crucial

O vice-presidente da Repúbli-
ca e ministro do Desenvolvimen-
to, Indústria e Comércio, Geraldo 
Alckmin (PSB), avaliou na última 
terça-feira, 20/06, que a janela de 
oportunidade para aprovação da 
reforma tributária é agora, e que o 
texto, a ser discutido na forma de 
uma emenda constitucional, tem 
que ser discutido e aprovado ainda 
este ano. “Acho que o presidente 
[da Câmara dos Deputados] Arthur 
Lira colocou bem, o debate está 
maduro e tem que ser agora, não 
pode perder o primeiro ano [de 
mandato]. Reforma constitucio-
nal, PEC, tem que ser no primeiro 
ano. Se perder o primeiro ano, você 
começa a ter dificuldade”, afirmou 
durante evento sobre reforma tri-
butária e indústria, ocorrido em 
Brasília.

Segundo Alckmin, há uma 
disposição dos principais agentes 
políticos do país, incluindo o pró-
prio presidente Lula, o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad, e 
os presidentes da Câmara e do Se-
nado. Para o vice-presidente, uma 
reforma tributária que simplifique 
drasticamente o recolhimento de 

impostos vai reduzir disputas ju-
diciais e dar mais competitivida-
de aos produtos industrializados 
do país. “Se a gente pegar a União 
Europeia, a discussão jurídica tri-
butária é 0,27% do PIB [Produto 
Interno Bruno]. No Brasil, é quase 
20%”, observou. Ele chamou o sis-
tema de impostos do país de “ma-
nicômio tributário”.

Alckmin também defendeu 
medidas de desburocratização dos 
negócios e falou da necessidade 
de o Mercosul ampliar acordos co-
merciais. “Mercosul só tem acordo 
com Israel e Egito, é muito isolado”, 
comentou. O vice-presidente ainda 
voltou a criticar a taxa de juros do 
país, que praticamente deixa o Bra-
sil de ser competitivo no exterior.

“Custo de capital. Se eu pago 
10% de juros reais, e o meu con-

corrente, os juros dele são negati-
vos, como é hoje na União Europeia 
e nos Estados Unidos, como é que 
vou competir?”, questionou.

Diretrizes da reforma
Há duas semanas, o deputado 

Aguinaldo Ribeiro (PP-PB), rela-
tor da proposta na Câmara dos 
Deputados, divulgou o relatório 
do grupo de trabalho, coordenado 
por ele, que passou os últimos três 
meses discutindo a proposta de re-
forma tributária. Segundo Ribeiro, 
que não apresentou proposta, mas 
diretrizes do grupo, a ideia é votar 
a primeira fase da reforma, que 
pretende simplificar a tributação 
sobre o consumo, na primeira se-
mana de julho. O projeto substitu-
tivo a ser apresentado unificará as 
duas propostas sobre o tema para-
das na Câmara e no Senado.

Uma das diretrizes apresenta-
das é a criação de um imposto geral 
sobre consumo e outro sobre bens 
específicos prejudiciais à saúde e 
ao meio ambiente, substituindo o 
IPI, PIS, Cofins, ICMS e ISS.

Esse novo imposto sobre con-
sumo deverá ter um regime dual, 
dividido entre a União e os estados 
e municípios. A previsão é que haja 
uma alíquota padrão, permitindo 
variações para bens e serviços es-
pecíficos. O grupo também prevê 
um cashback, a devolução de parte 
dos impostos para famílias de bai-
xa renda.

Outra medida é a criação de 
um fundo de desenvolvimento 
para reduzir as desigualdades re-
gionais e estimular a manutenção 
de empreendimentos em locais 
menos desenvolvidos, que deixa-
rão de contar com benefícios dos 
tributos extintos.

O grupo ainda recomenda que, 
para o sistema financeiro, não haja 
redução de carga tributária. Tam-
bém foi definida a manutenção dos 
regimes tributários estabelecidos 
pela constituição: a Zona Franca de 
Manaus e o Sistema Simples. Ainda 
será definida uma transição para 
o novo modelo envolvendo União, 
estados e municípios.

Já a discussão sobre tributação 
da renda e patrimônio será reali-
zada em separado, com previsão 
de ocorrer no segundo semestre, 
em outro esforço da Câmara dos 
Deputados.

Em Brasília

Gabriel Souza se reúne 
com vice-presidente

O vice-governador Gabriel 
Souza (MDB) se encontrou com o 
vice-presidente da República, Ge-
raldo Alckmin, na tarde de terça, 
20/06, em Brasília, para apresen-
tar a situação do Rio Grande do Sul 
após o ciclone que causou estragos 
em pelo menos 55 municípios gaú-
chos na última semana (leia mais 
na página 6).

Gabriel solicitou apoio do go-
verno federal para reativação de 
serviços públicos, como a retoma-
da de aulas e de atendimentos nos 
postos de saúde, além da recone-
xão com comunidades que ficaram 
isoladas por causa de estradas e 
pontes destruídas. Alckmin tomou 
ciência dos números e garantiu a 
disponibilização dos recursos ne-
cessários.

“O presidente em exercício 

O vice-governador 
gaúcho apresentou 
demandas do Estado 
à Geraldo Alckmin

ficou muito impressionado com o 
que viu. Deixamos com ele nossa 
apresentação, que contém imagens, 
vídeos e dados, e ele determinou 
imediatamente que a equipe do 
governo federal aja com máxima 
atenção, para que os ministérios 
envolvidos possam fazer a libera-
ção imediata dos recursos”, relatou 
o vice-governador.

Gabriel também se reuniu 
com o diretor do Departamen-
to Nacional de Infraestrutura 
de Transportes (DNIT), Fabricio 
Galvão, para tratar da interdição 
da BR-116 na altura de Nova Pe-
trópolis. O órgão já iniciou os tra-
balhos para recomposição do tre-
cho. A última agenda do dia foi na 
Agência Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT), para tratar de 
questões da área.

Na quarta-feira, 21/06, o go-
vernador Eduardo Leite (PSDB) 
esteve em Brasília para dar sequên-
cia ao diálogo sobre as demandas 
do Estado com os Ministérios do 
Desenvolvimento Agrário e Agri-
cultura Familiar (MDA), da Integra-
ção e do Desenvolvimento Regional 
(MDR) e dos Transportes.
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Passou

Senado Federal aprova texto do novo marco fiscal com mudanças
O novo arcabouço 
fiscal, proposta 
criada pelo 
Ministério da 
Fazenda, substitui 
o “teto de gastos” 
criado no governo 
Michel Temer 
(2016-2018); o 
texto deverá voltar 
para análise final 
na Câmara dos 
Deputados

Com 57 votos favoráveis e 
17 contrários, o plenário do Se-
nado Federal aprovou, na noite 
da última quarta-feira, 21/06, o 
relatório do senador Omar Aziz 
(PSD-AM) do novo arcabouço 
fiscal. O texto substitui o atual 
teto de gastos e cria novas re-
gras com limites para as despe-
sas da União.

O relatório aprovado sofreu 
mudanças em relação ao que 
veio da Câmara dos Deputados 
e, por isso, voltará para apre-
ciação dos deputados, para uma 
votação decisiva. As principais 
alterações trazidas por Aziz fo-
ram a retirada do Fundo Cons-
titucional do Distrito Federal 

(FCDF), do Fundo de Manuten-
ção e Desenvolvimento da Edu-
cação Básica (Fundeb) e gastos 
com ciência, tecnologia e ino-
vação dos limites de gastos im-
postos pelo arcabouço. Agora, a 
Câmara avaliará se mantém ou 
não as modificações aprovadas 
pelos senadores.

Além disso, Aziz aceitou 
uma emenda proposta pelo lí-
der do governo, senador Ran-
dolfe Rodrigues (Rede-AP), du-
rante a votação no Plenário. A 
emenda permite que o governo 
use uma estimativa de inflação 
anual para ampliar o seu limite 
de gastos ainda na fase de ela-
boração da Lei Orçamentária 
Anual (LOA).

A previsão do presidente 
da Câmara, Arthur Lira, é que a 
Casa vote o texto até o início de 
julho. 

Mais cedo, durante aprova-
ção da matéria na Comissão de 
Assuntos Econômicos (CAE) do 
Senado, parlamentares de opo-
sição criticaram o projeto. “Não 
podemos colocar nossa digital 
em um projeto que não vai so-
breviver ao primeiro ano. O go-
verno não vai cumprir a meta 
fiscal. Ele vai ter dificuldade de 
zerar o déficit”, afirmou o líder 
da oposição no Senado, Rogério 
Marinho (PL-RN).

Em resposta, o relator Omar 
Aziz argumentou que as regras 
vão permitir a estabilidade da 
dívida. “Você tem um limite de 
gastos de 70% e com os outros 
30%, que possivelmente terá 

um excesso de arrecadação, 
você está se comprometendo já 
a diminuir a dívida pública, que 
é uma dívida em real, nós não te-
mos dívida em dólar”, ponderou.

NOVAS REGRAS
O teto de gastos aprovado 

durante o governo de Michel 
Temer limitou as despesas da 
União à variação da inflação do 
ano anterior, sem levar em con-
sideração o aumento, ou não, 
da receita do Estado. Ou seja, 
mesmo com o aumento da arre-
cadação de impostos, os gastos 
estavam limitados à variação do 
Índice de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA).

Agora, a nova regra apro-

vada pelo Senado permite o 
aumento das despesas levando 
em conta também a variação da 
receita. A União estará autori-
zada a aumentar os gastos em 
até 70% do aumento da recei-
ta. O projeto ainda estabelece 
metas fiscais para as despesas 
primárias, com previsão de se 
chegar a um déficit fiscal zero já 
em 2024. As despesas primárias 
são todas as despesas do gover-
no excluídos os gastos com a dí-
vida. A Câmara dos Deputados, 
na primeira votação, incluiu no 
projeto a previsão de bloqueio 
de despesas em caso de des-
cumprimento da meta fiscal 
proposta.

Rápidas
O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) começou na quinta-

-feira, 22/06, o julgamento do processo aberto contra o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL). A ação trata da reunião do então 
presidente com embaixadores, realizada em julho do ano pas-
sado, no Palácio da Alvorada, para atacar o sistema eletrônico 
de votação. Se for condenado, Bolsonaro ficará inelegível por 
oito anos e não poderá disputar as próximas eleições.

Na ação, Bolsonaro é acusado de abuso de poder político 
e uso indevido dos meios de comunicação por ter transmitido 
a reunião por meio da TV Brasil. Após a realização da reunião, o 
PDT entrou com uma ação de investigação no TSE. Em seguida, 
de forma liminar, o tribunal determinou a retirada das imagens 
do encontro das redes sociais e da transmissão oficial do even-
to por entender que houve divulgação de fatos inverídicos e 
descontextualizados sobre o sistema de votação.

Em parecer enviado ao TSE, a Procuradoria-Geral Eleitoral 
(PGE) defende que Bolsonaro seja condenado. Para o órgão, o 
ex-presidente divulgou aos embaixadores informações inverí-
dicas sobre as eleições.

Durante a tramitação da ação, a defesa de Bolsonaro de-
fendeu que o caso não poderia ser julgado pela Justiça Elei-
toral. No entendimento dos advogados, o evento com os em-
baixadores foi realizado em 18 de julho, quando ele não era 
candidato oficial às eleições de 2022 e ainda não tinha sido 
aprovado em convenção partidária.
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Rápidas

O Campus Bento 
Gonçalves do Institu-
to Federal de Educa-
ção, Ciência e Tecno-
logia do Rio Grande 
do Sul (IFRS) publicou 
um edital referente à 
contratação de pro-
fessores substitutos 
para ministrar discipli-
nas nas seguintes áre-
as: Agronomia/Agri-
cultura, Pedagogia e 
Português.

Segundo o IFRS, 
a remuneração pode 
variar de R$ 3.130,85 a 
R$ 5.831,21, de acordo 
com a formação.

As inscrições serão 
aceitas até o dia 29 de 
junho de 2023, através 
de formulário disponível 
em https://forms.gle/
qppqpypWELRz7MQCA. 

Os requisitos e 
demais informações 
sobre este processo 
seletivo simplificado 
podem ser obtidas no 
edital disponível em 
ifrs.edu.br/bento/
editais.

No Vaticano

Lula se encontra com Papa 
Francisco e debate paz mundial
Presidente brasileiro 
também se encontrou 
com a primeira-
ministra da Itália, 
Giorgia Meloni

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) e o Papa Francis-
co se encontraram, na quarta-
-feira, 21/06, no Vaticano. Em 
publicação nas redes sociais, Lula 
agradeceu ao pontífice pela “boa 
conversa sobre a paz no mundo”. 
A visita faz parte da agenda que 
Lula cumpriu na Europa, nesta 
semana, quando passou pela Itá-
lia e França.  

Antes da viagem, o presiden-
te afirmou que conversaria com o 
papa sobre soluções para a guer-

ra na Ucrânia e o combate às de-
sigualdades sociais e econômicas 
no mundo. Lula disse ainda que 
convidaria Francisco a participar 
do Círio de Nazaré, uma das prin-
cipais festas religiosas do país, 
realizada anualmente em outu-
bro, em Belém (PA). Na agenda do 
presidente, após o encontro com 
o papa, houve uma audiência com 
o arcebispo Edgar Peña Parra, da 
Secretaria de Estado do Vaticano.

ENCONTROS NA ITÁLIA
Mais cedo, Lula se encontrou 

com o presidente da Itália, Ser-
gio Mattarella, e teve audiências 

com o ex-primeiro-ministro da 
Itália, Massimo D’Alema, e com a 
secretária-geral do Partido De-
mocrático Italiano, Elly Schlein. 
Com Matarella, o presidente tra-
tou do acordo de livre comércio 
entre Mercosul e União Europeia, 
sobre a aproximação entre as 
universidades e a ampliação do 
intercâmbio comercial entre os 
dois países.

Em seguida, o presidente 
brasileiro se encontrou com a pri-
meira-ministra da Itália, Giorgia 
Meloni, e com o prefeito de Roma, 
Roberto Gualtieri.

Ricardo Stuckert

Governo lança programa para mais segurança em aeroportos
O governo federal lançou na 

quarta-feira, 21/06, um progra-
ma para aumentar a segurança 
de passageiros e bagagens nos 
aeroportos do Brasil. O programa, 
batizado de Aeroportos+Seguros, 
prevê, entre outras medidas, a ins-
talação de novos equipamentos de 
raio-x e scanners corporais, inspe-
ção de bagagens, a instalação de 

mais câmeras na área de check-in 
e uso de detectores de líquidos e 
explosivos.

De acordo com o ministro dos 
Portos e Aeroportos, Márcio Fran-
ça, o Aeroporto de Guarulhos, em 
São Paulo, deve ser o primeiro a 
ter as mudanças implementadas. 
As medidas deverão adotadas em 
até 18 meses, e serão investidos 

no terminal cerca de R$ 40 mi-
lhões.

Em Guarulhos, serão instala-
das novas câmeras de monitora-
mento; haverá a identificação com 
chave de acesso individualizada 
ao sistema de bagagem no termi-
nal internacional do aeroporto; 
acesso biométrico de funcionários 
nas áreas restritas; oito aparelhos 

de detecção de explosivos; três no-
vos scanners corporais e seis no-
vos equipamentos de raios-x.

Também será implementado 
o acesso biométrico de funcioná-
rios nas áreas restritas e/ou con-
troladas nos demais terminais; 
reforço no sistema de monitora-
mento; reforço de segurança na 
inspeção de passageiros; aumento 

da proteção e inspeção das baga-
gens despachadas. Essas mudan-
ças serão implementadas grada-
tivamente nos demais aeroportos.

França frisou que, além de 
coibir a prática de crimes, como 
o tráfico de drogas, a iniciativa vai 
proporcionar maior sensação de 
segurança para passageiros e fun-
cionários.

58 a 18

Senado Federal aprova 
Zanin para o STF
A sabatina de Zanin 
no Senado durou 
cerca de oito horas

O Plenário do Senado apro-
vou no início da noite de quarta-
-feira, 21/06, a indicação do ad-
vogado Cristiano Zanin Martins 
para o cargo de ministro do Su-
premo Tribunal Federal (STF). 
A votação secreta terminou com 
58 votos a favor e 18 contrários. 
O relator da indicação presiden-
cial foi o senador Veneziano Vi-
tal do Rêgo (MDB-PB). Será feita 
a comunicação à Presidência da 
República.

Durante o dia, Zanin foi sa-
batinado na Comissão de Cons-
tituição, Justiça e Cidadania 
(CCJ) por mais de oito horas. 
Ele defendeu o respeito às leis, 
à democracia e ao estado demo-
crático de direito. “O meu lado 

sempre foi o mesmo, o lado da 
Constituição, das garantias, do 
amplo direito de defesa, do devi-
do processo legal. Para mim, só 
existe um lado; o outro é barbá-
rie, é abuso de poder. Com mui-
ta honra e humildade, sinto-me 
seguro e com a experiência ne-
cessária para, uma vez aprovado 
por esta Casa, passar a julgar 
temas relevantes e de extremo 
impacto à nossa sociedade”, dis-
se Zanin.

Muitos senadores elogiaram 
a indicação de Lula e destacaram 
a carreira do indicado, como os 
senadores Weverton (PDT-MA), 
Fabiano Contarato (PT-ES), Ro-
gério Carvalho (PT-SE) e Davi Al-
columbre (União-AP), presiden-
te da Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ). Outros senado-
res comunicaram que votariam 
contra a indicação, como Sérgio 
Moro (União-PR), Magno Malta 
(PL-ES) e Jaime Bagattoli (PL-
-RO).
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Expediente

Circulação: semanal, às 
sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 
877/602 (L’América Shopping), 
bairro São Bento, Bento Gonçalves
Contato: (54) 3454 1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 

Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques e 
Suellen Krieger

Criação: Júlia Milani 

E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
financeiro@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: @serranossa
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Cinema
Programação de 23/06 a 28/06

SHOPPING 
BENTO GONÇALVES

Sala 01
The Flash
14:00h – 2D Dublado
17:00h – 2D Dublado
20:30h – 2D Dublado (sexta, 

sábado, segunda, terça, quarta)
20:30h – 2D Legendado 
(quinta, domingo)
Sala 02
Homem-Aranha 
14:00h – 2D Dublado
17:00h – 2D Dublado (quinta, 

sábado, segunda, quarta)
Velozes e Furiosos 10
17:00h – 2D Dublado 
(sexta, domingo, terça)
20:30h – 2D Dublado
Sala 03
Elementos
13:40h – 2D Dublado
16:00h – 3D Dublado
18:30h – 3D Dublado
Transformers
21:00h – 2D Dublado (quinta, 

sábado, domingo, segunda, terça)
21:00h – 2D Legendado 
(sexta, quarta)

L’AMÉRICA 
SHOPPING CENTER

Sala 01
The Flash
14:00h – 2D Dublado
17:00h – 2D Dublado
20:30h – 2D Dublado (quinta, 

sábado, domingo, segunda)
20:30h – 2D Legendado 
(sexta, terça)

Sala 02
A Pequena Sereia
14:00h – 3D Dublado (quinta, 

sábado, segunda, quarta)
17:00h – 2D Dublado 
(domingo)
Homem-Aranha 
14:00h – 2D Dublado 
(sexta, domingo, terça)
17:00h – 2D Dublado 
(quinta, quarta)
Velozes e Furiosos 10
17:00h – 3D Dublado (sexta, 

sábado, segunda, terça)
20:30h – 3D Dublado (sexta, 

domingo, terça, quarta)
20:30h – 2D Legendado 
(quinta, sábado)

14 DE JUNHO
MARIA DOLORES 
PIAZZETTA, 67 ANOS, 
COPEIRA APOSENTADA, 
NATURAL E MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES

ANA SQUENA OSTROSKI, 
76 ANOS, APOSENTADA, 
NATURAL DE ARATIBA E 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

MARIA HELENA DE DAVID, 
69 ANOS, PROFESSORA 
APOSENTADA, NATURAL 
DE SANTO ÂNGELO E 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

15 DE JUNHO
MARISTELA MARTINELLI 
GRANDO, 57 ANOS, DO 
LAR, NATURAL DE CASCA 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

DORVALINO ALBERICI, 
90 ANOS, APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES

ELIZANDRO DE 
PAULA MARIANO, 21 
ANOS, AUXILIAR DE 
ALMOXARIFADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

REJANE MARIA HANAUER, 
49 ANOS, DO LAR 
APOSENTADA, NATURAL 
DE SÃO VENDELINO E 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

16 DE JUNHO
LEIA DE MELO ANDRADE 
BECKER, 59 ANOS, DO LAR, 
NATURAL DE SANTANA DO 
LIVRAMENTO E MORADOR A 
DE BENO GONÇALVES

Obituário
Falecidos entre 
14/06 e 20/06

17 DE JUNHO
OSMAR RODRIGUES, 
80 ANOS, MOTORISTA 
APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

FEDELE DAL CASTEL, 
90 ANOS, AGRICULTOR 
APOSENTADO, NATURAL 
DE BENTO GONÇALVES E 
MORADOR DE MONTE BELO 
DO SUL

18 DE JUNHO
LUCINDO ODIA, 60 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE 
SANTA TEREZA

GEMA CATARINA BASSO, 89 
ANOS, DO LAR APOSENTADA, 
NATURAL E MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES

DEOLINDA PEREIRA DIAS, 
90 ANOS, DO LAR, NATURAL 
DE LAGOA VERMELHA E 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

19 DE JUNHO
VOLMIR PIRES DE 
OLIVEIRA, 46 ANOS, 
COZINHEIRO, NATURAL 
DE SÃO MIGUEL DO OESTE 
(SC) E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

JONAS FELIPE DE 
FREITAS VELHO, 31 ANOS, 
SOLDADOR, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

20 DE JUNHO
JOSÉ ONESIMO MARTINS, 
56 ANOS, CONSTRUTOR 
CIVIL, NATURAL DE CACIQUE 
DOBLE E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
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Horóscopo 
Por João Bidu (www.joaobidu.com.br)

Áries – 21/03 a 20/04 
Trabalhar em equipe será a cha-

ve para conquistar um resultado me-
lhor. Mas talvez não seja tão fácil lidar 
com a concorrência, especialmente se 
tiver um laço mais próximo com essas 
pessoas. Se anda de olho em um novo 
cargo ou em uma promoção, vale a 
pena abrir os olhos com colegas pró-
ximos que têm os mesmos objetivos. 

Touro – 21/04 a 20/05 
Pode ficar mais fácil cuidar de 

assuntos pendentes em casa. A saúde 
precisa de cuidados e vale a pena re-
ver algumas coisas para não se sobre-
carregar. Redobre a atenção com os 
exageros, seja na alimentação ou até 
na hora de praticar exercícios físicos. 
Se precisa de ajuda no trabalho ou 
está em busca de um emprego, uma 
pessoa da família ou do seu passado 
pode dar uma mãozinha. 

Gêmeos – 21/05 a 20/06 
O seu signo vai receber ótimas 

energias astrais para melhorar o 
diálogo com os colegas, lidar com 
clientes ou ampliar sua rede de con-
tatos no trabalho. Você vai se sair 
bem se precisa trabalhar com vendas 
ou atrair novos clientes. Chance de 
brigas com os filhos ou com pessoas 
mais jovens, sejam da família ou do 
seu círculo de amizades. 

Câncer – 21/06 a 21/07 
Você vai contar com ótimas ener-

gias para lidar com imóveis, comprar 
a casa própria ou adquirir algo mais 
caro para o lar. Se depender das es-
trelas, também vai sobrar tempo para 
curtir o seu cantinho e relaxar na 
companhia da família. No trabalho, é 
hora de colocar os pés no chão e agir 
com bom senso para cuidar das tare-
fas do dia a dia. 

Leão – 22/07 a 22/08 
Você começa o dia com muito gás 

e pode cuidar facilmente de qualquer 
tarefa que exija rapidez mental e boas 
ideias. Se tem algo que precisa termi-
nar, concentre-se nisso para tirar logo 
do caminho. Mais tarde, há risco de 
ter dor de cabeça no serviço, já que 
não será tão fácil manter um bom diá-
logo com colegas e clientes. 

Virgem – 23/08 a 22/09 
Confie em sua intuição se pintar 

qualquer imprevisto no seu caminho 
nesta sexta, inclusive nas finanças. É 
hora de organizar suas contas, deta-
lhar o orçamento e fazer o possível 
para equilibrar as coisas na área fi-
nanceira. Tudo indica que pode enca-
rar um prejuízo, por isso, pense duas 
vezes antes de fazer compras. 

Libra – 23/09 a 22/10 
No que depender da Lua, você vai 

fechar a semana mais confiante para 
correr atrás do que deseja. Mas será 
preciso um esforço para controlar seu 
gênio ao lidar com os parentes. A dica 
é controlar a teimosia, evitar picui-
nhas e buscar pontos em comum com 
os familiares para manter a paz. 

Escorpião – 23/10 a 21/11 
Você tem mais chance de suces-

so no trabalho se agir nos bastidores. 
Vale a pena se concentrar em serviços 
que podem ser feitos sem chamar 
muita atenção, de preferência, sem a 
ajuda de outras pessoas também. Sua 
intuição fica mais forte e pode dar al-
guns avisos sobre quem merece, ou 
não, a sua confiança. 

Sagitário – 22/11 a 21/12 
É hora de sonhar alto e batalhar 

pelos seus objetivos com muita garra. 
Para fechar a semana com a corda 
toda, Lua e Vênus vão conspirar pra 
dar aquele empurrão que faltava em 
seus planos mais ousados. Você está 
mais idealista e não vai abrir mão das 
suas ideias com facilidade, mas talvez 
tenha que pisar no freio se isso colo-
car as suas finanças em risco. 

Capricórnio – 22/12 a 20/01 
Nesta sexta, a Lua destaca seu 

lado ambicioso e segue firme em sua 
Casa das Realizações, sinal de que o 
dia tem tudo para ser puxado. Se qui-
ser atingir seus objetivos, mantenha 
o foco e lute com garra para conquis-
tar uma posição melhor no trabalho. 
A Lua envia boas energias para você 
pensar no futuro e traçar alguns ob-
jetivos em longo prazo – e isso vale 
para a vida pessoal, profissional ou 
amorosa! 

Aquário – 21/01 a 19/02 
No que depender das estrelas, 

tudo o que for feito em grupo deve 
fluir melhor, especialmente se apos-
tar no diálogo para se entender com 
os colegas. Aproveite para trocar ex-
periências e aprender novos macetes 
com o pessoal. Em compensação, o 
atrito entre Lua e Júpiter pode atra-
palhar os planos para uma viagem ou 
passeio. 

Peixes – 20/02 a 20/03 
A Lua sinaliza que você deve fe-

char a semana com mudanças no tra-
balho e outras áreas. Mas não se preo-
cupa: você tem tudo para se destacar 
e conquistar um resultado favorável 
no final das contas. Se cortar despe-
sas agora, o resultado será melhor do 
que imagina. Na vida pessoal, chance 
de tensão em suas amizades. 
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Previsão do tempo

24/06
13º
24º

Chuvoso durante o dia e à noite.

23/06
13º
20º

Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

25/06
15º

24º
Sol com muitas nuvens. Pancadas 

de chuva à tarde e à noite.

Encontro
Presidente Lula e Papa Francisco 
discutem “paz mundial” na Itália

Política | 13 Sol com algumas nuvens. Não 
chove.

Vitória

Corpo de Bombeiros Militar de Bento e 
guerreiro se unem para ato de superação
Em tratamento e 
recuperação de um 
tumor no cérebro, 
Wagner contou com 
a ajuda de soldados 
do batalhão dos 
Bombeiros de Bento 
Gonçalves para 
alcançar um sonho

O dia 18 de junho, último dia 
da 31ª ExpoBento e 18ª Fenavi-
nho, reservou fortes emoções para 
os soldados Baron, Pedroso e Woi-
voda do Corpo de Bombeiros Mili-
tar (CBMRS) de Bento Gonçalves, 
que estavam na área da parede de 
escalada.

No local, eles receberam a vi-
sita de Wagner e sua família. Meio 
tímido, mas com muita vontade, 
Wagner pediu para fazer a esca-

lada. Inicialmente, os soldados es-
tranharam o pedido, visto que ele 
é cadeirante. 

Entretanto, após conversarem 
sobre as adversidades da vida e a 
necessidade de superar desafios, 
a equipe do CBMRS não mediu 
esforços para ajudar a realizar o 
sonho do novo amigo.

Wagner foi diagnosticado 
com um tumor cerebral chamado 
de Schwannoma Vestibular, que 
o deixou 24 dias em coma e mais 
de sete meses hospitalizado. O tu-

mor, localizado na região do nervo 
trigêmeo, afetou o nervo auditivo 
esquerdo de Wagner e a sua parte 
motora, prejudicando também seu 
equilíbrio, porém, essas sequelas 
são superadas dia a dia.

Segundo a esposa de Wagner, 
por diversas vezes os médicos 
desacreditaram de seu caso, che-
gando a lhe dar 1% de chance de 
sobreviver.

O momento de superação 
e vitória emocionou a todos, 
principalmente, os soldados do 

CBMRS, que destacaram que a 
missão serviu para que eles não 
esquecessem da importância das 
suas profissões e a capacidade de 
poder realizar sonhos como o do 
Wagner.

Confira o momento da esca-
lada acessando o QR Code abaixo:

Arquivo pessoal

Em 2023

Festival de Balonismo 
está garantido em BG
As datas da 5ª edição 
do evento foram 
confirmadas pela 
secretaria de Turismo

A 5ª edição do Festival de Ba-
lonismo já tem data marcada para 
acontecer em Bento Gonçalves. 
Nos dias 28, 29 e 30 de setembro 
e 1º de outubro, todos os olhares 
estarão voltados para o céu, que 
será preenchido pelo colorido 

dos balões. 
Tradicional na cidade, o Fes-

tival de Balonismo promete apre-
sentar atrações como shows, gas-
tronomia e os voos competitivos 
pela cidade. “Expectativa muito 
grande para mais uma edição do 
festival em Bento. Estamos prepa-
rando todos os detalhes para estar 
anunciando toda grade de shows e 
atrações. Vamos encher a Funda-
parque com a comunidade e turis-
tas. Certamente será um sucesso”, 
destaca o secretário de Turismo, 
Davi Da Rold. 
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